

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 9.—✠ III de Cuaresma.—*Anima.*
Lunes 10.—San Meliton y compañeros mártires.
Martes 11.—Nuestra Señora de Guadalupe.
Miércoles 12.—S. Gregorio Magno, papa y doctor.

Cultos.

Domingo 9.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica 3.ª de Cuaresma, con rito semidoble y color morado, haciéndose conmemoración de Santa Francisca Romana.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Juan Mascarró, Beneficiado del Concordato.

Por la tarde en el Rosario predicará el Rdo. don Pedro Moll, Pbro.

En S. Agustín predicará el M. I. Sr. Canónigo Doctoral.

En San Francisco predicará el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.



AL VENERABLE CLERO
y pueblo fiel de la Diócesis de Menorca.

Circular.

Por conducto de la Nunciatura Apostólica hemos recibido un Breve Pontificio que traducido á la lengua española dice así:

LEON XIII PAPA.

Para perpétua memoria.

Lo que hace aún pocos meses parecían deber esperar del celo de los Rdos. Prelados, á quienes dirigimos Letras Encíclicas, exhortando al pueblo cristiano á implorar el patrocinio del Santísimo Esposo de la Madre de Dios, vemos ya con grande alegría de Nuestra alma, que los mismos hechos han empezado á confirmarlo.

Ofrécese brillante testimonio de esta devoción en las fervorosas súplicas, que después de haber dado conocimiento al Gobierno de España, elevaron á Nos muchos Obispos de aquel católico Reino, exponiendo los votos del Clero y el pueblo, que juzgaron que debía aprovecharse la ocasión ofrecida entonces, á fin de que la resolución que desde mucho tiempo habían adoptado pudiese obtener el éxito apetecido.

Recordando la antigua devoción de los españoles y la íntima predilección de todas las almas al Santísimo Patriarca, llevaban á mal aquellos venerables Obispos que el día consagrado á su memoria, borrado del número de los días festivos, dejara de guardarse públicamente como de precepto, y de ello se lamentaban en general, con razón y justicia, cuantos llevan el nombre de cristianos; y, por tanto, nos pidieron con las

más reiteradas súplicas que restableciéramos en su primitiva dignidad el día consagrado á San José. Y, en verdad, nadie hay que no reconozca que este honor se debe á un Varón tan bienaventurado. El que, elegido Esposo de la Madre de Dios, fué partícipe de su dignidad por el vínculo conyugal que á Ella le unía; el que Jesucristo, Hijo de Dios, quiso que fuera su Custodio y se reputara como Padre suyo; el que fué Jefe de la familia de Dios en la tierra, como por derecho de patria potestad; el que tiene confiada la Iglesia á su protección y tutela, sobresale, con tal excelencia, que no hay obsequio alguno de que no merezca ser digno.

Pero la ínclita Nación española tiene además un motivo propio, en razón del cual tribute honor especialísimo al Bienaventurado Esposo de la Madre de Dios y le venera y ensalce; motivo que oportunamente recordaba el Arzobispo de Valladolid, juntamente con los Obispos de la misma provincia eclesiástica, en las preces que nos dirigía. Y es que en España, en aquella misma provincia de Valladolid, nació y pasó su vida, insigne por el ejercicio de todas las virtudes, la castísima Virgen Santa Teresa, que enardecida en el vehementísimo amor de Jesús, venerando con una devoción increíble la eximia dignidad de San José á quien Jesucristo Nuestro Salvador quiso que se reputara como su Padre, predicó su patrocinio y promovió su culto.

Accediendo, pues, con la más íntima satisfacción á estas súplicas, que han llenado Nuestra alma de gratísimo sentimiento, con Nuestra Suprema Autoridad establecemos y decretamos que el día 19 de Marzo, consagrado á San José, se ponga en el número de los días festivos en toda España y en los territorios sujetos á ella, de modo que todos los fieles tengan obligación, tanto de asistir al Santo Sacrificio de la Misa, cuanto de abstenerse por precepto de aquellas obras profanas que suelen llamarse serviles, mediante lo cual se rinda el debido obsequio

al gran Patrono de la Iglesia, y la nación entera disfrute más copiosamente de su efficacísimo patrocinio. Sin que obste nada de cuanto fuere en contrario, aun aquello que sea digno de especial é individual mención y derogación. Y es Nuestra voluntad que á los trasuntos ó copias de las presentes Letras, aun á los ejemplares impresos, firmados de mano de algún notario público, y autorizadas con el sello de persona constituida en dignidad eclesiástica, se preste absolutamente la misma fe que se daría á las mismas presentes, si fuesen exhibidas ó puestas de manifiesto.

Dado en Roma en San Pedro con el Anillo del Pescador el día veintiocho de Enero de mil ochocientos noventa, año duodécimo de Nuestro Pontificado.—M. Cardenal Ledóchowski.—Lugar ✠ del sello.

Como podeis ver, amadísimos fieles, por el inserto documento, Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, accediendo á las fervientes súplicas, que, de acuerdo con el Gobierno español, elevaron á Su Santidad muchos Obispos de esta católica nación, á fin de que se restableciese á su primitiva dignidad el día consagrado á San José; con Su Suprema Autoridad ha decretado, que el día 19 de Marzo, consagrado á san José, sea reputado como festivo en todo el territorio español; de modo que todos los fieles tengan obligación de asistir al Santo Sacrificio de la Misa, y de abstenerse de aquellas obras profanas, que suelen llamarse serviles, á fin de que así se rinda el debido obsequio al gran Patrono de la Iglesia y la nación entera disfrute más copiosamente de su efficacísimo patrocinio.

En su virtud, ordenamos á los Reverendos Curas párrocos, Ecónomos y Regentes de las iglesias de esta diócesis, se sirvan publicar y hacer saber á sus feligreses en el ofertorio de la Misa mayor del domingo inmediato, este plausible

Decreto de Su Santidad, á fin de que llegue á noticia de todos y se le dé el debido cumplimiento; excitando al mismo tiempo á los fieles aumenten su devoción al Santo Patriarca, que por tantos y tan gloriosos títulos le es debida y tiene bien merecida.

Ciudadela 7 de Marzo de 1890.

ANTONIO VILLAS, *Vicario Capitular S. V.*



RECUERDO Á LA MEMORIA

del *Excmo. é Ilmo.*

Dr. D. MANUEL MERCADER Y ARROYO,

OBISPO DE ESTA DIÓCESIS.

La muerte, último descanso de la vida, primer paso del hombre á la eternidad y postrer aroma del búcaro de nuestra existencia en este mísero suelo, acaba de arrebatár con mano implacable un ser de los más queridos de mi corazón, el que tenía por padre en la tierra y como á tal le respetaba y le amaba incomparablemente.

¡Murió aquel á quien estimaba con afecto filial! ¡Murió aquel quien reverenciaba como celosísimo Pastor de la Iglesia! Dios en sus inescrutables y altísimos juicios había fijado el término de su vida mortal el veinte y uno de Febrero del presente año, cuando rayaba él en los sesenta y siete años de su edad. Por muy sensible que sea á mi corazón tan dolorosa pérdida, adoro profundamente los decretos de la voluntad divina, que conoce los tiempos y momentos, en que conviene enviar la vida ó la muerte á sus hijos....

No vengo á interrumpir con voces

plañideras el santo reposo del que duerme con el ósculo del Señor; ni á molestar con llanto quejumbroso y desmedido al Angel bienhechor, que protege con sus niveas alas la paz de los sepulcros. El que hoy se acerca ante la funeraria urna que contiene los sagrados restos del que fué su inolvidable Prelado, viene, sí, tan solo á depositar un recuerdo de filial cariño, que nace espontáneamente de su pecho agradecido, y gustoso lo dedica á la memoria del ilustre extinto, á quien juzga digno por muchos conceptos, de éste y de otros más expresivos y notables recuerdos.

La muerte obliga á los cristianos á orar por el alma de los fieles difuntos, pero no á ofrecerles tributo de lisonja miserable. Si en estos momentos, pues, rompe en aplauso mi indocta pluma, bien sabe Dios que es imparcial. Alabo las dotes del Excmo. Sr. Mercader como Obispo; porque conmigo las alaba la generalidad sensata de la isla de Menorca.

Los detractores de los ministros del Señor critican al Sacerdote sin conocer su espíritu. Para el impío nada valen la austeridad del claustro, la abnegación de la Hermana de la Caridad, las virtudes heroicas del misionero; y si conoce la máxima de Jesucristo, «que para ser discípulo suyo es preciso renunciar á toda riqueza», no comprende que haya hombres que la practiquen á la letra. Nuestro llorado Obispo es un dechado de esta virtud. Ha muerto *pobre*, porque distribuyó todas sus rentas para alivio y consuelo del indigente.

Los tristes ayes del necesitado, siempre hirieron vivamente el corazón paternal de aquel celoso Pastor, y movido á piedad enjugaba solícito las lágrimas con el paño de la caridad. ¿Quién podrá citar todas las necesidades públicas y

privadas que ha socorrido la generosa mano del Excmo. Sr. Mercader? ¡Ah! Díganlo por nosotros, los Establecimientos de Beneficencia, las Conferencias de San Vicente de Paul, muchas escuelas pobres y las iglesias todas de este Obispado; hablen también por nosotros, las desconsoladas viudas, los desamparados huérfanos y cuantos en fin hayan experimentado en su infortunio, la generosidad verdaderamente excesiva del que fué por espacio de catorce años su infatigable y caritativo Pastor. «Gloria es del Obispo, dice S. Gerónimo, proveer de riquezas á los pobres: *Gloria Episcopi est pauperum opibus providere.*» Y ¿qué maravilla que sea tan honrado, pues con sus limosnas se hace semejante á Cristo, que se empobreció para enriquecernos? Y sube á tanta semejanza con el mismo Dios, que, como dice San Gregorio Nacianceno, «el Prelado limosnero, es como Dios de los pobres.»

Es oficio propio del Prelado, dijo Cristo á San Pedro, apacentar sus ovejas; y no solamente ha de darlas, dice el Angélico Doctor, el pasto espiritual, sino también cuando es menester el corporal. Por esto, cuando se consagra á un obispo se le pregunta; *¿si quiere ser misericordioso y afable con los pobres y con todos los indigentes?* y el nuevo Prelado responde á estas palabras *volo*, quiero. Esta solemne promesa, que nuestro malogrado Obispo hiciera en uno de los actos más augustos de su vida, fué por él perfectamente cumplida durante todo su Pontificado, usando de misericordia y caridad para con los necesitados; de modo que nadie mejor que éstos, pueden ciertamente depositar sobre su tumba una corona fúnebre y honrosa, cual sin duda ya se la han depositado y regado con copiosas lágrimas, mezcladas con los suaves perfumes de la plegaria.

El don de la *fortaleza*, es otro de los que el Espíritu Santo comunicó á nues-

tro difunto Prelado, en un siglo en que tanto abunda la degradación de caracteres. Como centinela avanzado de Israel, tenía ojos de lince para descubrir á los enemigos y una vez conocidos los lobos que con piel de oveja intentaban hacer presa en su rebaño, daba animoso la voz de alerta, y á semejanza de Cristo no temía llamarles *hipócritas y sepulcros blanqueados por de fuera, y llenos de podredumbre por dentro*; porque quitándoles la cubierta y máscara exterior, su fealdad y hediondez provocaran á que todos huyeran de ellos.

En dos pueblos de esta Diócesis, existen, con mengua de nuestro honor de católicos menorquines, gérmenes del Protestantismo y las lóginas masónicas trabajan allá incansables, para lacerar de continuo el corazón de nuestra Madre la Iglesia Católica. A combatir estos males se dedicó con entereza invencible de alma nuestro malogrado Obispo y fuerza es confesar, que si aquella pútrida fermentación y la diabólica propaganda de aquellos centros, no han arraigado más en toda la isla, y si su maléfica influencia no ha sido más poderosa hasta hoy, débese en gran parte, á la firmeza de carácter que tanto distinguía al Excmo. Sr. Mercader. Luchó como denodado atleta de la Iglesia con mano fuerte y cual muro de bronce se opuso contra todas las extraviadas corrientes del siglo: desbarató con frecuencia muchos planes inícuos y de funestas consecuencias: hizo retroceder avergonzados á cuantos intentaron quebrantar sus firmes resoluciones. Porque amó la justicia y aborreció la iniquidad, sufrió y sufrió mucho sin duda su corazón magnánimo, por ser también sumamente sensible; pero no hay corona sin martirio; ni puede apreciarse el oro verdadero sin que pase antes por el crisol. ¿Qué hombre grande ha habido sobre la tierra, sin

sufrir terribles sinsabores y quebrantos mil, ántes de empuñar la palma del vencedor y ceñir sus sienes con los laureles de la victoria? Apóstoles santos, Mártires gloriosos, confesores ilustres, vírgenes cándidas, almas todas según el corazón de Dios, no hubierais sido tales, ni respetaran los siglos el heroísmo de vuestra virtud y fidelidad, si las cruces y las parrillas, las asperezas y las aflicciones, no la hubieran acrisolado y realzado, si combatiendo con vosotros la divina gracia no os hubiera honrado, haciéndoos triunfar de los más fieros enemigos. ¿Qué mayor gloria, pues, qué mayor honra, qué mayor dicha había de conceder Dios á nuestro inolvidable Obispo, que asemejarle en algún modo á los Santos, á los Apóstoles y mártires del Señor dirigiéndole por senderos parecidos? ¿Qué importa que la tribulación y la angustia, la persecución y el peligro, las cruces en fin de penas y dolores acerbos, le hayan cercado como anillo de hierro durante su notable Pontificado y le hayan embestido cual olas las más furiosas? Pruebas son estas con que ha querido nuestro buen Dios glorificar su apostolado; por este fuerte y suave medio le ha colocado sin duda, en el trono de sus triunfadores y amigos, colmándole á la par de gloria y de honor por perpétuas eternidades.

«Los prelados, dice S. Bernardo, hablando con Eugenio Papa, han de ser un Juan para los reyes, un Moisés para los egipcios; un Finees para los deshonestos; un Elías para los idólatras; un Eliseo para los avaros; un Pedro para los mentirosos; un Pablo para los blasfemos y un Cristo para los negociantes. No han de lisongear á los ricos sino aterrarlos; no han de gravar á los pobres, sino aliviarlos; no han temer las amenazas de los poderosos, sino menospreciarlas. Reprendan duramente á los

duros, repriman á los malignos y den su merecido á los soberbios.» Quien en algo conoció el celo y espíritu que animaba á nuestro llorado Obispo, no podrá menos de convenir con nosotros, que dicho Prelado, parece haber conformado en un todo su conducta, con la doctrina altísima que encierra aquella máxima profundamente significativa del Doctor melifluo.

Como Padre amantísimo, cuidaba con gran solicitud, no faltara á sus hijos el alimento del alma, promoviendo con frecuencia Ejercicios espirituales, para el clero y pueblo, y encargaba la dirección de aquellos á los insignes hijos de la Compañía de Jesús, á quienes distinguía con particular afecto, y cuya ausencia en esta isla tantas veces le oímos deplorar amargamente. Fué amante en alto grado del orden y exacto cumplimiento de la disciplina eclesiástica, por cuyo motivo mostraba un desvelo verdaderamente paternal por el buen régimen y estado floreciente de su Seminario; ordenó Conferencias semanales sobre Moral y Liturgia para el clero; reformó los Institutos religiosos y no descuidó cuanto podía interesar al bien de las almas y redundar en mayor gloria de Dios.

Ha dirigido en diferentes ocasiones, multitud de cartas pastorales á sus fieles hijos de Menorca, siendo todas ellas monumentos notables por su oportunidad, energía y belleza de estilo. Al ver hollados los sagrados fueros de la verdad y de la Religión, era de los primeros centinelas de la Iglesia, que levantaba potente su voz para protestar contra los abusos y atropellos de cualquier parte que proviniesen. Al Prelado Sr. Mercader, débese en gran parte la publicación de dos periódicos exclusivamente católicos entre nosotros, pues él siempre tenía palabras de aliento para

animarnos á la lucha, contra los enemigos de la Religion. Todos, pues, hemos perdido al ser privados del robusto brazo de un tan fiel sostenedor de los más sagrados intereses y por tanto, los que anhelamos la prosperidad de la Religion y de la Patria, podemos vivamente sentir la falta del que amaba con todas sus fuerzas á una y otra.

Creemos, pues, que nuestro amado Obispo habrá recibido ya el galardón prometido al siervo fiel del Evangelio, porque supo negociar con creces á favor de la Iglesia. los admirables talentos con que á Dios plugo adorar y enriquecer su espíritu privilegiado.

Y al terminar estos ligeros apuntes biográficos, aunque desaliñados y de ningún mérito, no obstante, en calidad de flor modesta y de pálidos colores y como recuerdo sobre todo de filial amor, los coloca sobre la fría tumba de su amantísimo Prelado, Sr. Mercader, (Q. S. G. H.) este que fué su fiel súbdito é hijo en el Señor,

GABRIEL VILA, Pbro.

Ciudadela 3 Marzo de 1890.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Varios jóvenes estudiantes de la Universidad y Seminario de Valencia han concebido el pensamiento de formar una Sociedad, la cual tenga por objeto cultivar la ciencia, la literatura y las artes. La junta organizadora la componen don Vicente Miró estudiante de Medicina; don Jeremias Pastor estudiante de Derecho, y don Miguel Juliá, Subdiacono alumno de Sagrados Cánones; y los trabajos de organización se encuentran tan adelantados, que la inauguración se celebrará el 1.º del próximo mes. La Sociedad cuenta con gran número de socios.

En las elecciones verificadas en la Universidad Central de Madrid salió triun-

fante el presbítero don Eduardo Palou y Flores, para el cargo de senador por la misma.

La última batalla electoral en Alemania celebrada el domingo último es el triunfo más importante que hasta ahora han conseguido los católicos del Imperio ya por el número de electores que han llevado á las urnas ya por el número de candidatos católicos que han triunfado.

Una observación que merece consignarse.

El socialista se ha presentado en estas elecciones con proporciones verdaderamente aterradoras.

Pues bien: según *La Germania*, los socialistas han cuadruplicado sus fuerzas en las regiones en que impera el protestantismo y no han hecho progreso alguno en las comarcas católicas.

Piense en este dato el Emperador Guillermo, tan justamente afectado con los progresos del socialismo, y hallará indicada la solución al pavoroso problema que inutilmente tratará de resolver sin el concurso saludable de la Iglesia.

El Gobierno alemán está pronto á hacer la restitución *in integrum* de las sumas confiscadas indebidamente al clero católico durante el Kulturkampf.

Se ha consultado á la Santa Sede acerca de si deben ingresar los fondos en las cajas diocesanas ó en las parroquiales.

Leemos en un periódico las siguientes curiosidades:

«El pleito entre los gordos y los flacos no se fallará nunca en definitiva.

En favor de los primeros alegan la bondad, y en favor de los segundos el tener facultades mentales menos embotadas por la materia. Dicen los gordos que su robustez es muestra inequívoca de salud y de abundancia de sangre. Y replican los delgados que ellos viven más.

¿Quién tiene razón?

Napoleón I era corpulento. Balzac era más grueso. Rossini no se veía las rodillas por impedírselo el vientre. Julio Janin, el príncipe de los críticos franceses, rompía toda butaca en que tomaba asiento. Lablache, el gran cantor, tenía que tomar dos

asientos para él sólo en la diligencia. Dumas, padre, era grueso. Sainte Beuve tenía una panza tremenda, y otro tanto le sucede hoy á Renan. Eugenio Sué bebió vinagre á todo paso para combatir su gordura.

Ejemplos que prueban que la obesidad, léjos de ser obstáculo para el talento, parece servirle de aliciente.

Veamos ahora quien vive más, si el gordo ó el flaco.

La idea general es que los gordos tienen mayor cantidad de sangre y que el hecho de marcarse los treinta y cinco á cuarenta años, ó sea la plenitud de la vida, con un aumento de robustez en el individuo, demuestra que la mayor muestra de vida es inseparable de la gordura.

La ciencia declara lo contrario. Sir Henry Thomson, estudiando el asunto, dice con una razon que todo el mundo reconocerá, que el hombre típico de ochenta á noventa años que aún conserva alguna agilidad y sus facultades mentales completas, es enjuto de carnes y sóbrio en el comer y beber. Otras eminencias médicas afirman contra la opinion vulgar que la sangre de los gordos es mas escasa que la de los flacos y tambien más pobre, que la obesidad impide el funcionamiento desembarazado de los pulmones, lo cual hace que el individuo no inhale el aire necesario para purificar convenientemente la sangre.

Lo cual hace que los paises cálidos, donde es menor la actividad de los habitantes y donde la poblacion tiende á la obesidad, la vida sea más breve que en las regiones frías».

Gacetilla.

El sábado de la semana anterior, hizo los votos de profesion religiosa en el convento de Sta. Clara de esta ciudad, la señorita D.^a Juana Llorens y Mercadal, la que tomó por nombre en religion de Sor Francisca del Corazon de Jesús. Hizo el sermón á la nueva religiosa, el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.

Es en extremo edificante ver con frecuencia estos actos de abnegacion y sacrificio, consumados con gusto en aras

del amor á Jesucristo, por personas que se hallan en lo más risueño de su edad y cuando el mundo brinda con más encantadores atractivos. Estos ejemplos son una leccion muy elocuente para este siglo, que cree no hay quien piensa en las cosas del espíritu, ni procura adquirir tesoros para la otra vida.

Al anochecer del miércoles último en la iglesia de San Agustin, adjunta al Seminario, se cantaron solemnes Laudes en preparacion á la fiesta del Doctor Angélico, que se celebró el dia siguiente con Misa solemne en la que el jóven presbítero D. José Sintés predicó un magnífico panegirico del Santo, presentándole como tipo y ejemplar del sabio cristiano, en quien se cumplieron admirablemente aquellas palabras del sagrado texto que tomó por tema de su discurso: *Invocavi et venit in me spiritus sapientiae et intellectus.*

La parroquia de Santa Eulalia de Alayor, hace grandes preparativos para celebrar con inusitada solemnidad los funerales en sufragio del malogrado señor Obispo diocesano.

Ha fallecido en Ferrerías víctima de un ataque de apoplejía, la anciana y virtuosa señora D.^a Juana Torrent viuda de Allés, abuela paterna de nuestro querido amigo particular el profesor don Bartolomé Allés Pons.

Enviamos á nuestro amigo y á su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Dice «El Bien Público:»

«Cada dia son más numerosos los fieles que acuden á los Ejercicios espirituales que empezaron el domingo en la iglesia de San Antonio. La última admirable Encíclica de Su Santidad acerca de los principales deberes de los cristianos, es objeto de serio es-

tudio por parte del Rdo. P. Peydro á quien escucha con verdadera delectacion la escogida concurrencia.

La situacion del «Cambio Mallorquin» en 31 de Diciembre de 1889, segun el balance leído en la sesion ordinaria de la Junta general celebrada el dia 16 del mes próximo pasado era el siguiente: capital activo 30.908.636'84, y el pasivo 30.528.460'13, y el de los beneficios para liquidar 380.176'71 pesetas.

VARIEDADES.

Inventos y descubrimientos en 1889.

24 de Enero.—El profesor Permik expone á la Universidad de Nottingham un método para el blanqueamiento eléctrico de los tejidos.

25 de Enero.—El doctor Lauffman, por encargo del Gobierno ruso, descubre el modo de solidificar el petróleo para hacer más fácil su transporte.

1.º de Febrero.—El músico Eigenman, de Berlin, encuentra el modo de alargar, abreviar y modificar los sonidos del piano por la electricidad.

3 de Febrero.—El químico Bennert descubre una nueva materia colorante, producida por la accion de azufre sobre el nitró naftalina.

10 de Febrero.—Se experimenta en Londres «The Niagara Curtain», es decir, un telon formado por rayos de agua.

23 de Febrero.—El doctor Hayam comunica á la Academia de Medicina de Paris el haber descubierto una sustancia que, inoculada con una dosis de medio miligramo, basta para producir la fiebre palustre.

11 de Marzo.—El ministro de la Guerra manda experimentar en Pisa y otros puntos de Italia el autosándolo inventado por Guillermo Pierni.

11 de Abril.—El ministro de la Guerra hace experimentar en Parma un nuevo fusil inventado por el capitán Tua.

24 de Abril.—Un operario de la fábrica Viedel, de Berlin, inventa el nuevo narcótico «Sulfana».

25 de Mayo.—El diputado francés Susina inventa un nuevo motor que economiza el 65 por 100 del combustible.

16 de Mayo.—El gobierno francés orde-

na que se hagan experimentos sobre un nuevo freno para los trenes; un tren de 50 coches y 500 toneladas, corriendo con una velocidad de 60 kilómetros por hora, es detenido en el espacio de 250 metros.

12 de Junio.—El ilustre fisiólogo Brown Squard comunica á la Academia de Medicina de Paris un descubrimiento relativo al rejuvenecimiento vital.

22 de Julio.—Se experimenta en Paris la invencion del ingeniero Girard, que permite á los trenes el correr sin ruedas y sin locomotoras.

16 de Agosto.—El ingeniero Hermite inventa un método para la purificacion eléctrica de las aguas.

19 de Agosto.—El coronel Kúster, director del polvorin de Spandau (Alemania) inventa una nueva pólvora que no produce humo ni detonacion.

28 de Agosto.—Julio Geldber, de Wersense inventa una nueva herradura construída de papel, y que puede ser puesta sin clavos.

31 de Agosto.—Se descubre que haciendo pasar una corriente eléctrica por la leche se produce al poco tiempo la descomposicion de la misma.

1.º de Setiembre.—Experimentos en Cádiz del submarino «Peral».

9 de noviembre.—Se ensaya en Alemania un aparato automático aplicable á las votaciones de concejales, etc.

ANUNCIOS.

CONFITERIA DE FARNES

En esta confiteria se encontrarán todos los viérnes de Cuaresma, los tan celebrados pastelillos de pescado, de todos tamaños y precios.

Fruta en almibar á 75 cénts. pta. libra
 Atum en escabeche á 1 pta. 25 céns. »
 idem en latas de medio kilo á 1'50 pta. lata
 Calamares en su tinta á 2 ptas. lata.
 Anchoas en salmuera á 5 cénts. una.
 Potes aceitunas manzanilla 1 pta. uno.
 Latas mortadela Bolonia 5 pesetas lata.
 Latas sardinas en aceite 50 céntimos lata.
 Latas pimientos Calahorra 50 céntimos lata.
 Latas tomates al natural 30 céntimos lata.
 Latas mostaza inglesa á 1'50 pta. lata.
 Salchichon de Vich á 3'50 ptas. libra.
 Idem del país á 2 ptas. libra.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet; calle de Negrete, 14.